

Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg
Philosophische Fakultät und Fachbereich Theologie
Department für Anglistik/Amerikanistik und Romanistik – Institut für Romanistik

Oberseminar Kolloquium Romanistische Linguistik

Silke Jansen/Robert Hesselbach

Wintersemester 2024/25, Mi. 16-18 Uhr, C702

Das Kolloquium bietet Studierenden, die eine Abschlussarbeit im Bereich der romanistischen Linguistik vorbereiten, sowie Promovierenden und Promovierten ein Forum für die Präsentation und Diskussion ihrer Projekte. Darüber hinaus sind auch alle weiteren an Linguistik Interessierten jederzeit willkommen. Insbesondere kann das Kolloquium Studierenden, die überlegen, eine Abschlussarbeit in der romanistischen Linguistik zu verfassen, wertvolle Anregungen und Orientierung vermitteln. Schließlich bildet das Kolloquium auch einen Rahmen für Vorträge auswärtiger Gäste.

Programm

- 16.10. Olivier Serge Candau (Université des Antilles, Guadeloupe): *De l'écriture en canon au canon de l'écriture. Des missionnaires à l'écoute de la parole des Noirs aux Antilles du XVIIe au XIX siècle*
- 23.10. Luis Ramón Campo Yumar (UCLV, Kuba): *“Queríamos en un principio que fuera...”: El proceso de nombramiento en Cuba a través de relatos onomásticos orales*
- 06.11. Linda Bäumler (Wien): *[boʃu^ɐ] statt [bõʒuɐ]: (Fehlende) Stimmhaftigkeit bei Frikativen österreichischer Französischlernender*
- 13.11. Kelly Linares (Zaragoza): *Entre enciguatarse o aciguatarse, asere o acere: tratamiento de las variantes formales en diccionarios diferenciales de la variedad cubana del español*
- 20.11. Ben Hebblethwaite (University of Florida, USA): *The Songs and Prayers of Sèvis Ginen: Historical Linguistic Approaches to Haitian Vodou*
- 04.12. Florian Birnmeyer (Erlangen): *Sprachverteidigung und Sprachdebatte: ein Vergleich der Lettera in difesa della lingua volgare von Alessandro Citolini und der Deffence et Illustration de la langue françoise von Joachim Du Bellay*
- 11.12. Andre Klump (Trier): *Mexicano/-a, mexiquense, mexiqueño/-a, chilango/-a, defeño/-a oder capitalino/-a? Verwendungsformen, Produktivität und Identifikationspotenzial von lexikalischen Demyonymen und kollektiven Kosenamen in Hispanoamerika*
! Der Vortrag findet via Zoom statt !
- 18.12. Ludwig Fesenmeier (Erlangen): *tba*
- 08.01. Chiara Trombetta (Erlangen): *Listenkonstruktionen in Francesco Guicciardinis Storia d'Italia*
- 15.01. Felicitas Hauck (Erlangen): *Verbale Gewalt und Stress im Migrationskontext*

- 22.01. Guido Mensching (Göttingen): *Judäo-Romanisch? Zu einigen mittelalterlichen jüdischen Medizintexten mit romanischen Elementen in hebräischer Schrift*
- 29.01. Raphael Dohardt (Erlangen): *Texte in (semi)-oralen Kulturen: Bsp. aus dem Vodou*
- 05.02. Paul Mayr (Erlangen): *Barrieren in barrierefreier Kommunikation: Beobachtungen und Überlegungen zu theoretischen Hürden in Leichter und Einfacher Sprache mit romanistischen Beispielen*